
 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

À l'approche de la fête de la Pentecôte, alors que nous vivons ce temps pascal dans un 
contexte incertain et peu clair, j'ai le sentiment que de nombreux processus personnels 
et communautaires, culturels et religieux se déroulent dans la partie cachée de 
l'humanité.  Je me suis souvenu de ce passage du chapitre 2016.  

La Société est aussi comme un pain qui doit être préparé avec patience. Le 
levain mélangé à d’autres ingrédients transforme la pâte à travers un processus 
caché de fermentation. Il faut ensuite pétrir la pâte et la laisser reposer jusqu’à 
ce qu’elle soit prête à passer par le feu. Seulement après avoir passé tout ce 
temps dans le feu, le pain sera prêt à être offert. 

Notre vie est patiemment élaborée, à travers des processus de fermentation, le plus 
souvent, cachés. Une grande partie de notre parcours, nous le pétrissons avec effort et 
parfois jusqu'à l'épuisement. Nous sommes impatients avec les temps de repos, bien que 
nous sachions qu'ils sont nécessaires et fondamentaux. Mais ce n'est pas la fin de notre 
processus de maturation et de fermentation. La transformation a besoin de feu: 
 

« Cela se passe comme lorsque du bois sec ou vert, des buissons ou des herbes 
sont jetés sur un grand feu, ... tout est vivifié et tout change de nature par 
l'action de ce feu brûlant. De même, Jésus agit dans nos âmes si nous nous 
abandonnons complètement à Lui … ».  (Lettre de Ste. M. Sophie, 1852) 

 

 

« …L’Esprit créateur …continue de transformer le monde »  

        (Être des Artisans d’Espérance, p.3) 

 
 

 

Viens, nous avons besoin de toi ! 



 

 

« Chaque fois nous réalisons que la transformation est en définitive l’œuvre de l’Esprit, 
que le pouvoir est une part de l’énergie de l’Esprit et que l’espérance est un don que 
nous recevons de l’Esprit. » (Être des Artisans d’Espérance, p.10 – p.11) 

 

Quelles transformations ai-je vécues en moi-même  
et dans mon contexte au cours de cette dernière période ?  

Qu'est-ce qui a interrompu mon inertie ? Qu'est-ce qui  
m'a fait sortir de ma zone de confort ?  

Comment les ai-je vécus ? Quels sentiments ont-ils 

provoqués ? Qu'ont-ils changé en moi ?   

Qu'ont-ils changé en moi? 

 

 

 

 

 

 

 

 
Dieu est ému de nous voir dans un tel besoin. Jésus est impatient de répondre aux cris 

de l'humanité. 

 

L'Esprit nous fait participer à ce désir ardent de Jésus, le désir le plus profond qui anime 

Dieu et qui jaillit de son cœur, le centre de la compassion : 

 

Comprendre JPIC comme l’œuvre de l’Esprit de Dieu passe par notre expérience 
de transformation personnelle qui semblait auparavant impossible… 

(Être des Artisans d’Espérance, p.10 – p.11) 

 

Une telle prise de conscience de notre complicité personnelle, communautaire, 
congrégationnelle et institutionnelle dans des systèmes injustes nous rend 
humbles. Cela nous invite à être plus ouverts au travail de transformation de 
l’Esprit en nous et dans le monde.   

(Être des Artisans d’Espérance, p.15) 

 

« Je suis venu jeter un  

feu sur la terre, 

et qu’ai-je à désirer, 

s’il est déjà allumé? » 

Luke 12:49 



 

 

Les changements de situation nous sont souvent imposés et, tôt ou tard, nous nous y 
adaptons en suivant le cours de ces développements.  Mais contribuer à la 
transformation, c'est bien plus que cela.  La transformation nécessite le désir que le feu 
soit allumé. 
 

« Il y a bien peu de gens qui se donnent entièrement à l'Esprit Saint, et 
pourtant il coûte beaucoup plus cher de rester dans la médiocrité que de se 
donner entièrement. Au lieu de nager entre deux eaux, ce qui est dangereux, 
entrez rapidement dans la direction de l'eau, et, une fois que vous êtes dans le 
courant, l'Esprit vous poussera, et vous arriverez plus sûrement au port. »  

(Lettre de Ste M. Sophie, 1839) 

Dans quelle mesure ai-je besoin de changer ? Dans quelle mesure ai-je 
envie de changer ? Que pourrais-je perdre ? Qu'est-ce que je pourrais 
gagner ? 

Quelles résistances je découvre en moi face à la nouveauté, à la différence, 
à la surprise ?  

Dans quelle mesure je souhaite que l'humanité soit transformée ? 

Quelles seraient les conséquences pour moi ? Comment ces changements 

nous affecteraient-ils en tant que RSCJ ? en tant que Famille du Sacré-

Cœur ? 
 

 

Viens, Esprit de Jésus, viens, nous avons besoin de toi ! 
 

Prions la grâce de nous ouvrir à l'action de l'Esprit,  

demandons-le avec sincérité et confiance,  

demandons de l'accepter avec courage et de le soutenir avec humilité.        

Viens, Esprit, viens 

Prions la grâce pour que l'Esprit recrée l'Évangile dans nos vies,  

pour nous accueillir dans son mouvement qui nous pousse à une nouvelle 

naissance. 

Viens, Esprit, viens 

Prions la grâce d'ouvrir notre oreille, notre esprit et notre cœur pour écouter 

aujourd'hui la   voix de l'Esprit, et que nous puissions y croire et la suivre sans 

nous demander d'où elle vient ni où elle va.  

Viens, Esprit, viens 

 

Viens, Esprit de Jésus, viens, nous avons besoin de toi ! 
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